

LES PROFESSIONNELS DE LA MONTAGNE SE PRÉPARENT POUR LA SAISON D'HIVER SUR LES SOMMETS DES 2 ALPES !

Avec l'arrivée imminente de l'hiver, l'effervescence gagne les sommets des 2 Alpes. Comme chaque année, la rentrée officielle du ski s'accompagne d'une série de formations, de recyclages et de rendez-vous professionnels destinés aux acteurs de la montagne. Ils sont nombreux à venir aux 2 Alpes, entre novembre et décembre, pour renforcer ou affiner leurs compétences en vue de la saison hivernale, qui s'annonce longue et exigeante. Aux 2 Alpes, l'hiver s'étend du 30 novembre au 4 mai, ce qui nécessite une préparation rigoureuse, tant sur le plan physique que technique et sécuritaire.

Perchée à 3 600 m d'altitude, la station des 2 Alpes bénéficie d'un enneigement précoce, ce qui lui permet de lancer son ouverture officielle dès la fin du mois de novembre. Cette garantie de neige attire non seulement les premiers skieurs, mais aussi les professionnels de la montagne venus suivre des formations spécifiques. Avant le grand rush de l'hiver, Les 2 Alpes s'affirme comme un terrain d'entraînement et de formation idéal, offrant des conditions parfaites pour la reprise d'activité et la préparation à une saison intense.

Les pisteurs secouristes apprennent à gérer leurs prises de risques afin de minimiser les accidents au travail. Ils se forment également à la gestion des risques, avec des exercices de déclenchement d'avalanche effectués dans des conditions de sécurité optimales. Les maîtres-chiens, quant à eux, s'entraînent à repérer et secourir les victimes d'avalanches, un savoir-faire crucial en haute montagne.

Aux 2 Alpes, l'hiver se prépare dès l'automne, avec pour objectif de garantir à tous, professionnels et vacanciers, une saison à la fois agréable, performante et sécurisée.

FORMATION DES PISTEURS ARTIFICIERS & DES PISTEURS MAÎTRES-CHIENS

Ils sont un peu plus de 2500 pisteurs dans les stations de ski françaises. Ils ne sont pas tous artificier ou maître-chien, mais peuvent choisir de se spécialiser au cours de leur carrière, après 2 ans d'ancienneté. Les pisteurs secouristes artificier et maître-chien sont indispensables au bon fonctionnement d'un domaine skiable. Au-delà du secours sur piste, la prévention et la sécurité sont les missions primordiales pour permettre aux skieurs d'évoluer assurément sur les pistes de ski. Ainsi, les professionnels de la montagne se forment, grâce à l'ANENA, afin d'être prêts pour une nouvelle saison d'hiver qui débutera bientôt, le samedi 30 novembre aux 2 Alpes.

28 oct. au 29 nov. : Formation des pisteurs artificiers – 6ème édition

L'Association nationale pour l'Étude de la Neige et des Avalanches, plus connu sous l'acronyme ANENA, forme les futurs pisteurs artificiers. L'ANENA organise les sessions de certificat de préposé au tir options tir en montagne et mèche lente aux 2 Alpes, terrain de jeu idéal en amont de la saison d'hiver. La formation s'organise entre le 28 octobre et le 29 novembre 2024 selon 4 sessions (75 heures/session) d'une vingtaine de personnes soit une centaine de personnes qui sera formée et préparée pour l'hiver 2024/2025. La formation, organisée pour la 6ème année consécutive aux 2 Alpes, s'adresse à l'ensemble des pisteurs de la montagne française et est prodiguée exclusivement par l'ANENA, le centre officiel national de formation.

La formation a pour objectif de savoir déclencher de manière préventive une avalanche à l'aide d'explosifs dans le cadre de la réglementation attenante à un PIDA (plan d'intervention de déclenchement d'avalanche). Les stagiaires pisteurs artificiers enchaînent des exercices d'amorçage de charges, mise en place de détonateurs, lancer de charges, procédures à respecter, consignes de sécurité, déplacements sur le terrain en sécurité, ... Attention, une fois le certificat en poche chaque pisteur artificier devra obligatoirement annuellement suivre un recyclage soit une mise à niveau pour optimiser les gestes et la sécurité sur le domaine skiable !

2 au 13 déc. : Formation des maîtres-chiens d'avalanche – 19ème édition

L'ANENA forme aux 2 Alpes les pisteurs maîtres-chiens du 2 au 13 décembre 2024. Une vingtaine de binômes enchaînent 88 heures de cours pratiques et théoriques pendant 11 jours : réglementation et caractéristiques du secours en avalanche, identification des différentes méthodes d'acheminement jusqu'à la zone de recherche, composition du sac d'intervention, conduite du chien et exercices pratiques sur le terrain en conditions réelles. À la clé, le Brevet National de Maître-Chien d'Avalanche, reconnu par le Ministère de l'Intérieur. Les binômes viennent généralement de la France entière (Isère, Alpes Maritimes, Pyrénées, Savoie, Hautes Alpes et Corse) mais aussi d'Espagne et d'Andorre et parfois d'Amérique du Sud.

PRÉVENTION DES ACCIDENTS AU TRAVAIL : SATA 2 ALPES FORME SES ÉQUIPES À LA SÉCURITÉ AVANT LA SAISON D'HIVER

La sécurité des équipes travaillant sur les pistes de ski, tels que les pisteurs et les agents d'exploitation, est une priorité pour la société du domaine skiable SATA 2 Alpes. En amont de la saison hivernale, l'entreprise met en place une formation complète visant à réduire les risques d'accidents sur le lieu de travail.

Les tâches quotidiennes du personnel des remontées mécaniques sont variées, tout comme les dangers auxquels ils sont exposés. Consciente de ces risques, SATA 2 Alpes intensifie ses efforts en matière de prévention. Une formation spécifique, alliant théorie et pratique, est organisée du **18 au 22 novembre 2024**. Cette session a pour objectif de préparer les équipes à travailler en toute sécurité durant la haute saison.

La formation comprendra plusieurs volets : des cours théoriques et des exercices pratiques en altitude, sur le domaine situé à 3200 mètres. Les équipes participeront à des ateliers dédiés à des sujets essentiels, tels que la reprise du ski, la manipulation de brancard, le rappel des protocoles de sécurité, ainsi que la révision des bons gestes (entraînements physiques, alimentation, hydratation, concentration, hygiène de vie ...) pour limiter les risques.

En mettant en place ces actions, la société du domaine skiable des 2 Alpes souhaite non seulement sensibiliser son personnel, mais également renforcer la sécurité collective sur les pistes, afin de garantir des conditions de travail optimales tout au long de la saison.